

Quelle joie d'accueillir la famille Barbette !

En la fête de la Pentecôte, la communauté paroissiale de Port-Valais a accueilli à l'église du Bouveret six enfants d'une même famille. Ils ont été baptisés par le Père Joseph et les plus grands ont reçu les sacrements de la confirmation et de l'eucharistie.



Les enfants avec parrains, marraines, grand-mère et prêtres.

PAR NICOLETTE MICHELI | PHOTOS: CHRISTOPHE ALLET, GERVAISE IMHOF

«Quand est-ce qu'on va voir Jésus?» demande Lora, 5 ans, à sa grand-mère. «Dimanche, à la messe au Bouveret.» Lora, c'est la petite dernière. Elle a un grand frère, Mathieu, 16 ans et quatre soeurs: Léa, Mélissa, Laurina et Martina. Voilà 12 ans qu'ils habitent au Bouveret. Les circonstances de la vie ont fait que c'est «Maman Barbette», la grand-mère, qui a pris en charge cette joyeuse troupe, et cela depuis cinq ans. Elle ne manque ni d'énergie, ni de courage avec son caractère bien trempé, ouvert à tous et chaleureux: un heureux mélange des Antilles et du Cameroun. Elle qui enseignait à l'école d'infirmière à Lausanne a dû réduire fortement ses horaires pour se consacrer à ses petits-enfants! Ima-

ginez le travail quotidien pour répondre aux besoins de chacun! Et malgré cette tâche immense, «Maman Barbette» trouve encore du temps pour «faire le caté» et ouvrir l'esprit de ses jeunes aux réalités de la vie chrétienne.

Les enfants écoutent avec intérêt les histoires des personnages de la Bible, les épisodes de la vie de Jésus et des saints. En famille, on fait la prière matin et soir. On découvre aussi cet objet étonnant qu'est le chapelet et comment on l'égrène pour nourrir la prière. Durant l'été, les trois ainés sont allés en pèlerinage à Lourdes. Certains ont participé au Théocamp des servants de messe à Revereulaz.

Un message de Mélissa, porte-parole de la fratrie

Nous avons eu la joie de faire partie de votre communauté et de recevoir le baptême, la communion et la confirmation parmi vous. Aujourd'hui, nous faisons partie de la Maison de Dieu et nous le servirons avec amour et fidélité. Nous remercions tous ceux qui nous ont accompagnés pour arriver à cette étape. Grâce à eux, nous vivons dans la paix du Christ. Mathieu, Léa et moi nous sommes partis en pèlerinage à Lourdes sur les pas de Bernadette. Nous avons beaucoup appris sur elle et nous sommes prêts à suivre le même chemin qu'elle.

Cependant le malheur n'a pas épargné la famille. Voilà que Gaëtan, le fils de Maman Barbette tombe malade. Tout est mis en œuvre pour le guérir... mais la médecine a parfois des ratés... et il s'en va, à l'âge de 35 ans. Pourtant, les enfants avaient fait une « neuvaine » pour demander la guérison de leur oncle. « Cela n'a pas marché ! » dit l'un d'eux, triste et déçu. Grand-mère explique : « Une neuvaine n'est pas magique, mais vos prières ont aidé votre oncle à partir paisible et confiant. » Cela fait juste un an maintenant, mais la plaie est encore ouverte et les larmes perlent aux yeux à l'évocation de ce drame.

Ce fut toutefois l'occasion d'une magnifique rencontre avec le Père Joseph qui entoure Maman Barbette et sa famille en deuil. « J'ai perdu un fils et j'en ai retrouvé un autre, confie-t-elle avec émotion, car le Père Joseph l'a tout de suite appelée « Maman » avec cette familiarité spontanée si coutumière chez les Africains ! Il les a tout de suite aiguillés vers la paroisse où le curé Innocent les a accueillis à bras ouverts. Avec la complicité joyeuse des jeunes stagiaires Parfait et Arnaud, ils se sentent désormais membres d'une même famille.

Depuis ce jour, les plus jeunes attendaient impatiemment le moment de servir la messe, comme Cay, Mats et Nola, qu'ils voyaient évoluer dans le chœur. Très vite, ils ont pu commencer leur service et ont rapidement progressé. Chaque dimanche, ils sont au rendez-vous et tous participent, même la petite Lora, si triste de rester seule dans le banc. Elle rayonne maintenant, avec son aube raccourcie par un large ourlet et ajustée par Agnès. Quant à Mathieu, son aube aurait de plus en plus besoin d'être rallongée...

Parallèlement, il s'agissait de suivre le parcours pour obtenir le baptême afin d'entrer officiellement dans la communauté. Maman Barbette a passé le relais à Christophe Allet et son équipe. Le grand jour a été fixé au dimanche de la Pentecôte, fête solennelle pour les prêtres spiritains. Lors d'une magnifique cérémonie présidée par le Père Joseph, les six enfants ont reçu l'eau du baptême, revêtus le vêtement blanc et étaient rayonnants, entourés de leur parrain et marraine ! Les plus grands ont reçu avec ferveur la confirmation ainsi que la première communion.

Une fête de la Pentecôte qui laissera un souvenir inoubliable, non seulement à cette famille, mais aussi à toute la communauté heureuse d'accueillir ces jeunes toujours fidèles et motivés qui rehaussent chaque messe dominicale de leur présence si appréciée. Sourires sur toutes les lèvres lors du partage d'un apéritif où l'on a goûté, à travers un vaste choix de petits bouchées bien épicées et de boissons variées, à toute la générosité et la convivialité des familles africaines.



Confirmation des trois ainés.



Baptême de Lora.



Les enfants Barbette au baptême de Nola.

Infos pour le catéchuménat

Comme Mathieu, Léa, Mélissa, Laurina, Lora, Martina, votre enfant est en âge scolaire (dès 7 ans) et il désire recevoir le baptême. C'est avec joie que l'Eglise accueille sa demande. Il va recevoir une catéchèse pour mieux connaître Jésus et se préparer à ce premier sacrement.

Voici la personne de contact pour chaque paroisse. Elle saura vous accueillir et vous renseigner.

Monthey-Choëx: Francois-Xavier Mayoraz, 079 567 05 55 | **Collombey-Muraz:** abbé Valentin Roduit, 079 855 44 39
Haut-Lac: abbé Innocent Baba Abagoami, 079 537 85 48.